

Discurso Ceremonia de Graduación de Postgrado
Facultad de Economía y Negocios y Facultad de Psicología UAH

Mayo 2024

Cristian Geldes, PhD

Profesor Asociado

Departamento de Gestión y Negocios

Facultad de Economía y Negocios, UAH

Estimados Graduados y Estimadas Graduadas de los postgrados de la Facultad de Economía y Negocios y de la Facultad de Psicología; distinguidas autoridades de la Universidad Alberto Hurtado, Antonia Larraín Vicerrectora de Postgrado e Investigación, Cristóbal Madero Vicerrector de Integración, Roberto Vidal Director de Postgrado; Eduardo Saavedra Decano de la Facultad de Economía y Negocios, Álvaro Soto, Decano de la Facultad de Psicología; Directores y Directoras de los Programas Postgrado, Profesores, Familiares y Amigos.

Sin dudas, hoy es un día especial, lleno de emoción y alegría, donde celebramos la obtención de su título de postgrado. Sin embargo, pienso que todos sabemos que celebramos mucho más. Celebramos el esfuerzo, la dedicación y el compromiso de cada uno de ustedes para alcanzar los requisitos para graduarse. Doy por cierto que fueron muchas horas de dedicación de estudio individual, de trabajo en equipo con sus compañeros y profesores. Esto demuestra su búsqueda de crecimiento personal y profesional, ganas de aprender, y un fuerte espíritu de superación. Cualidades muy necesarias para los actuales y nuevos desafíos que tenemos como sociedad.

Hoy, también no podemos dejar de celebrar y agradecer el apoyo de sus familias, seres queridos y amigos. Seguramente, a más de alguna reunión familiar o reunión de amigos tuvieron que faltar. Incluso, en muchos casos se tuvo que lidiar con compatibilizar los estudios, trabajo y vida familiar. Sin embargo, estoy seguro de que todos en su círculo cercano están muy felices por su logro académico. Muchas veces lo aprendido y la experiencia del graduado y graduada puede beneficiar a su entorno más cercano, aprendiendo que el esfuerzo contribuye a lograr las metas personales y familiares.

Hoy, más que nunca, se necesitan profesionales preparados, éticos y comprometidos, capaces de enfrentar los desafíos de un mundo globalizado y en constante cambios. La Economía, la Administración y la Psicología son disciplinas fundamentales que impactan directamente en el bienestar de las personas, en el desarrollo de las organizaciones y en el desarrollo de nuestra sociedad. La economía nos habla de procesos de toma de decisiones racionales y eficientes, y de elaboración y evaluación de políticas públicas, la administración nos habla de liderar personas para lograr los propósitos organizacionales, innovando y creando valor compartido y sostenible, la psicología nos

brinda herramientas para comprender el comportamiento humano, promover la salud mental y contribuir al bienestar de las personas y las comunidades.

Ustedes, como graduados de nuestras facultades, tienen la responsabilidad de llevar consigo el conocimiento adquirido y aplicarlo de forma ética y responsables en sus futuras trayectorias profesionales. Los invito y animo a que sigan cultivando su sed de conocimiento, que se mantengan actualizados en las últimas tendencias, que se comprometan en su quehacer y que continúen desarrollando sus habilidades de liderazgo y superación. Sean desde sus distintas posiciones agentes de cambio y promotores de una sociedad justa y sostenible. Ustedes, graduados y graduadas, tienen la oportunidad de marcar la diferencia.

También, me gustaría invitarlos a reflexionar sobre el rol de los profesionales postgraduados en un mundo con grandes desafíos globales y locales, como son la sostenibilidad, la mitigación del cambio climático, la reducción de la pobreza, el crecimiento económico, la inclusividad, la salud para todos, la educación de calidad, el creciente desarrollo y aplicación de nuevas tecnologías como la inteligencia artificial y la robótica, las guerras y las posiciones políticas extremas. Sin dudas, estos desafíos requieren de conocimientos, enfoques prácticos y acuerdos, aplicaciones e innovaciones, pero por sobre todo profesionales con capacidad de escuchar y empatía, profesionales capaces de entender que un mismo problema puede ser visto de distintas perspectivas y enfoques, profesionales que tomen decisiones desde el conocimiento, la ética, los datos y los hechos, pero por sobre todo profesionales que busquen el bien común. “Bien común” sello de nuestra universidad, y que estoy seguro que ustedes lo sentirán como un compromiso con nuestra sociedad.

Por último, los invito a mantenerse vinculados con su Universidad, la Alberto Hurtado, con sus profesores y compañeros. Ahora, todos formamos parte de esta gran comunidad y es nuestra obligación mantener en alto los valores de nuestra casa de estudios y contribuir con su desarrollo.

Graduados y graduadas de las Facultad de Economía y Negocios y de la Facultad de Psicología, ¡¡¡muchas felicitaciones!!!